

第10回燕市まちづくり基本条例市民検討会議

ふりかえりシートまとめ

あなたが今日気づいたことは？



- ・条文たたき台はできたが、条文となると初めて触れる方も多いので、解説とセットで配る必要があると感じた（市民に分かりやすい条例にするために）。
- ・小林市長が初めてあいさつに来て元気付いた。次回は新市長が参加されるそうで楽しみ。
- ・「市民自治」という言葉について、考えるべきことであると思ったので、意見がたくさんあがり、良かったです。
- ・休憩時間がもう少し欲しい。
- ・条文案を見て、今まで討議した考え方が見えてこない。ここに至った背景を説明しないと、一般市民は文の持つ深さを理解できないように思った。
- ・「(仮称)まちづくり基本条例」によって、従来の宣言や条例などの取り扱いはどうなるのだろうか？
- ・条例案について、よく文章の内容が理解できた。事前に送ってもらった資料が、とても良く理解できる糸口になった。
- ・条文の検討は大変難しい。
- ・多量の文、内容のある文を、少しの言葉で表現することの難しさを感じます。
- ・ルールづくりであると馬場先生が言われ、目的がはっきりした。

あなたが今日うれしく思ったこと、満足したことは？



- ・きちんと意見を出せたこと。
- ・条文の作成、ごくろうさます。たたき台として、良くできています。
- ・これだけの方が、まちづくりに関して住みよい環境づくりに努力されていることがうれしい。それが、今後燕市の繁栄につながることを切に望みます。
- ・グループ発表で、同様の意見が出たことは満足しました。
- ・良く意見が聞けて良かった。
- ・皆さん、本当に真剣に取り組んでいる。

あなたが今日不満に思ったこと、悲しかったことは？



- ・前回の資料と、資料が違ってとても迷う。

あなたが今日、言い残したことは？



・事務局の大変な資料の整理に、心が配られていて感心した。

その他



- ・班分けは、今のままで良いです(たたき台のおおもとをこの班で議論してきた経過から)。
- ・こういうワークショップは、とても大切だと思います。いろんなところで、もっと広がればと思います。
- ・グループ編成の変更は必要ないのでは？どちらでも良いです。
- ・「市民自治」という言葉で悩んだ。